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VUELVEN A COMPACTAR CHATARRA EN EL 
RELLENO SANITARIO

Estará ubicado en el playón frente al Municipio. Desde hoy, se podrán realizar 
una diversidad de trámites, tales como renovación de DNI, pasaportes, 
cambios de domicilio, entre otros. 

COMIENZA A ATENDER EL MÓVIL DEL 
RENAPER

Se calcula que hay cerca de 5000 toneladas de material ferroso que será 
compactado, y enviado a Buenos Aires para su reciclado. 

Lo confirmó la Ministra de Producción Sonia Castiglione. Uno de los proyectos 
es el Centro de Reproducción y Genética en Río Grande. El segundo es la 
Electrificación de la Ruta N°23 en Tolhuin.
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PROVINCIALES

RÍO GRANDE

Desde la Municipalidad detallaron las distintas obras que se llevan 
adelante con recursos propios y con el acompañamiento del 
Gobierno Nacional. 

PÁG.  4

PÁG. 10

USHUAIA
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La actividad es de alcance 
Nacional, y busca la unión para 
recordar a aquellas integrantes de 
la comunidad travesti-trans que 
fueron asesinadas o desaparecidas 
en democracia.

LLEGA EL 
BANDERAZO POR 
LA MEMORIA TRANS

PÁG. 12

La presidenta del IPV Leticia 
Hernández, se refirió al listado 
que publicó el Instituto, con 5114 
inscriptos en Ushuaia, 5101 en Río 
Grande y 498 Tolhuin.

NACIÓN APROBÓ DOS PROYECTOS DE 
INFRAESTRUCTURA PRODUCTIVA DE LA PROVINCIA

AVANZA EL PLAN
DE OBRAS 2022
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EL CENTRO MUNICIPAL DE SALUD 
Nº 1 CONTINÚA CERRADO POR 
AMPLIACIÓN 

PREPARATIVOS PARA EL CIERRE 
DE LAS ACTIVIDADES DE VERANO 
PARA NIÑOS

El Centro Municipal de Salud 
Nº 1, ubicado en Hna. Luisa Rosso 
779 del barrio Chacra II, permane-
ce cerrado por trabajos de amplia-
ción. 

Por tal motivo, los profesiona-
les médicos han sido reacomoda-
dos en los restantes Centros Mu-
nicipales de Salud, con el fin de 

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vará adelante esta semana el cierre 
de las distintas propuestas recreati-
vas que se desarrollaron durante el 
verano destinadas a niños, niñas, 
adolescentes y jóvenes, organizadas 
por la Secretaría de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos. 

Sabrina Marcucci, a cargo de la 
Secretaría, manifestó que “estamos 
llevando adelante las últimas acti-
vidades planificadas para el verano 
tanto en el CePLA-El Palomar con 
‘Activá el Verano’, como de las colo-
nias para las infancias”. 

Destacó que “hubo una gran 
participación tanto de niños, niñas 
como de jóvenes y adolescentes, en-
tendiendo que venimos realizando 
una apertura paulatina de las dis-
tintas propuestas recreativas que 
ofrece la Municipalidad a través de 
la Secretaría”.

En esa línea, la funcionaria des-

USHUAIA

tacó que “el principal objetivo fue 
volver a contar con espacios que 
contuvieran y ofrecieran distintas 
actividades recreativas para quienes 
se quedaron en la ciudad durante el 
verano”.

Marcucci precisó que este miér-
coles 9 “vamos a realizar el cierre de 
la propuesta ‘Promoviendo el Arrai-
go’ que está destinadas a estudian-
tes universitarios de carreras afines 
a las competencias de la Secretaría”, 
con la participación de “más de 30 
jóvenes que estudian Profesorado 
de Educación Física, Licenciatu-
ra en psicología, Psicopedagogía y 
otras carreras”. 

Finalmente, mencionó que “el 
viernes 11 vamos a dar cierre a la 
colonia de la Terapia Asistida con 
Perros de manera conjunta con el 
Municipio de Tolhuin, con una acti-
vidad en esa ciudad”.

USHUAIA

FINALIZÓ EL PRIMER OPERATIVO TERRITORIAL 2022 

Sabrina Marcucci, secretaria de 
la Mujer, a cargo de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Huma-
nos, destacó “este esquema de tra-
bajo propuesto por el intendente 
Walter Vuoto que permite acercar a 
las y los vecinos las dependencias 
del estado municipal y nacional”.

El Operativo Territorial, reali-
zado en el espacio de la Casa de 
la Mujer, congregó a vecinos y ve-
cinas para realizar trámites de de-
pendencias nacionales de PAMI, 
ANSES, Migraciones, Renaper y el 
Ministerio de las Mujeres, Género 
y Diversidades, mientras que de la 
Municipalidad de Ushuaia estu-
vieron presentes Zoonosis, Rela-
ciones Vecinales, la Tarjeta +U, la 
Secretaría de la Mujer y la Secreta-
ría de Políticas Sociales, Sanitarias 

Con una semana de gran concurrencia por parte de los vecinos y vecinas de la ciudad, finalizó el primer Operativo Territorial del 
año, llevado adelante en la Casa de la Mujer. 

continuar atendiendo la demanda 
sanitaria. 

Finalmente, se informa que, 
para turnos, los interesados pue-
den comunicarse, de 8 a 16 horas, 
al Centro de Salud N°2 (436238) 
o bien, al Centro de Salud N°3 
(436254).

RÍO GRANDE

y Derechos Humanos.
Marcucci explicó que “el es-

quema de trabajo estuvo pensado 
para que vecinos y vecinas puedan 
acercarse a la Casa de la Mujer y 
realizar allí los diversos trámites 
nacionales y municipales. Esta-
mos muy conformes con la con-
currencia y contentos de poder 
seguir acercando el Estado a cada 
ushuaiense”.

Consultada sobre la extensión 
del programa a lo largo del año, 
la funcionaria municipal comen-
tó que “vamos a seguir trabajan-
do con esta lógica articulada y de 
fuerte presencia territorial. Nues-
tro objetivo siempre va a ser el de 
facilitar el acceso a los derechos 
descentralizando los espacios de 
consulta”.
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LA MUNICIPALIDAD IMPULSA LA 
VACUNACIÓN CONTRA COVID 
DE SUS EMPLEADOS

MÁS DE 300 NIÑOS PARTICIPAN 
DE LAS ACTIVIDADES 
PROPUESTAS POR EL IMD

En una iniciativa impulsa-
da por la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos parte de la campaña 
de vacunación llevada adelante 
por el Ministerio de Salud de la 
Nación, se continúa con la inmu-
nización de empleados y emplea-
das municipales contra el virus 
COVID-19. 

El Dr. Lucas Corradi, subse-
cretario de Políticas Sanitarias, 
explicó que “nuestro objetivo es 
seguir avanzando semana a se-
mana, completando así los es-
quemas de vacunación y refuerzo 
de nuestras y nuestros emplea-
dos”.

Con inicio en el mes de di-
ciembre, desde la Subsecretaría 
de Políticas Sanitarias se conti-
núa con la vacunación de em-
pleados y empleadas municipa-
les, actividad en el marco de la 
campaña de vacunación contra 
el COVID-19. Corradi detalló que 
“como nos ha pedido el inten-
dente Walter Vuoto, nuestro plan 
es facilitar el acceso para que to-

En una iniciativa impulsada por 
el Instituto Municipal de Deportes y 
la Municipalidad de Ushuaia, conti-
núan las Colonias de Verano, siendo 
el turno del segundo contingente de 
las mismas. Guillermo Navarro, pre-
sidente del IMD, detalló que “son 
más de 300 chicos y chicas entre los 
dos turnos que disfrutan de las ac-
tividades propuestas por nuestros y 
nuestras profes”.

Dentro de las actividades recrea-
tivas y deportivas llevadas adelante 
por el IMD, continúa el desarrollo 
de la Colonia de Verano municipal. 
Navarro, quién realizó un análisis 
de lo que ha sido la actividad en este 
inicio de año, explicó que “estamos 
muy conformes con como se ha ido 
dando todo. Hemos hecho énfasis 
en aprovechar los días de buen cli-
ma, firmando convenios con insti-
tuciones como Afasyn, para que las 
y los más chicos puedan disfrutar a 
pleno de este verano”.

Asimismo, el presidente del Ins-
tituto Municipal de Deportes recal-
có que “el intendente Walter Vuoto 
nos pidió en este comienzo de ges-
tión que hagamos una puesta en va-
lor de los espacios públicos. Ya es-
tamos con los últimos detalles para 
la reapertura del Polo Deportivo de 

USHUAIA

das y todos nuestros municipales 
puedan completar su esquema de 
vacunación”.

Dentro de las dosis que se apli-
can en el dispositivo impulsado 
por la Municipalidad de Ushuaia, 
se encuentran las de la marca 
Pfizer, Astrazeneca y Sinopharm, 
alcanzando así a empleados sin 
inoculaciones o con el esquema 
incompleto. El subsecretario de 
Políticas Sanitarias subrayó que 
“ya son más de 800 empleados 
y empleadas municipales que 
cuentan con dosis, estando algu-
nos en la segunda y otros en la ter-
cera. El objetivo final es que todos 
y todas puedan completarlas”.

Finalizando, el funcionario 
municipal agradeció el “gran tra-
bajo que lleva adelante nuestro 
equipo de salud. Han estado tra-
bajando codo a codo en la primer 
línea desde el inicio de la pande-
mia y continúan brindando un 
excelente servicio de calidad y lle-
vando adelante la inoculación de 
forma ordenada”.

Andorra y hace muy poquito volvió 
a la actividad el Salón de Muscula-
ción en el Cochocho Vargas”.

El Salón de Musculación, que 
hoy recibe a más de 350 vecinos y 
vecinas además de clubes, federa-
ciones y atletas que representan a 
la ciudad y a la provincia, adelantó 
Navarro, podría sumar nuevos be-
neficios. “Estamos analizando agre-
gar un espacio para mediciones, 
psicología deportiva y nutrición 
dentro de lo que es el espacio del 
Salón de Musculación. La idea es 
poder integrar este servicio no sólo 
para los atletas de alto rendimiento, 
sino para los vecinos y vecinas que 
quieren ese paso extra en su entre-
namiento”.

Asimismo, el funcionario muni-
cipal comentó que “vamos a estar 
redoblando esfuerzos para recupe-
rar estos dos años de pandemia que 
han sido muy duros para el depor-
te en todos lados. Queremos seguir 
llevando actividades a cada barrio 
de la ciudad, por lo que además de 
mantener reuniones con los clubes 
y federaciones, estamos planifi-
cando lo que ofrecerá el IMD a los 
vecinos y vecinas este año tanto en 
eventos como escuelas deportivas”.

USHUAIA
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HOY COMIENZA A ATENDER EL MÓVIL DEL RENAPER 

La Secretaría de Gestión Ciu-
dadana, junto al Ministerio del In-
terior de la Nación, informan que 
el móvil del RENAPER (Registro 
Nacional de las Personas), estará 
ubicado, desde este miércoles 9 
hasta el 13 de febrero inclusive, en 
el playón frente al Municipio (Elca-
no 203), y atenderá de 9 a 17 horas, 
con horario de corrido. 

En esta unidad móvil los veci-
nos y vecinas podrán tramitar la 
renovación del DNI, Pasaporte, 
cambios de domicilio, certificados 
de nacimiento y todos los trámites 
que suelen realizarse en el Registro 
Civil. La realización o actualización 
del DNI tiene un costo de 300 pe-
sos, como así también los cambios 
de domicilio; mientras que el pasa-
porte tiene un costo de 4000 pesos, 
en efectivo en ambos casos. La do-
cumentación llegará a los domici-
lios correspondientes en el lapso 
de 10 a 15 días hábiles.

Cabe destacar que en DNI para 
mayores, a partir de los 14 años, 

Estará ubicado en el playón frente al Municipio. Los vecinos y vecinas podrán realizar una diversidad de trámites, tales como 
renovación de DNI, pasaportes, cambios de domicilio, entre otros. 

se les realizará el DNI digital por 
el mismo costo (300 pesos), y que 
aquellos que tengan un ejemplar 
que supere la letra, o bien estén ex-
cedidos del paso de actualización, 
pagarán un recargo de 150 pesos.   

Al respecto, el secretario de 
Gestión Ciudadana del Municipio, 
Gonzalo Ferro, comentó que “el 
móvil del RENAPER llega a la ciu-
dad gracias a gestiones que el inten-
dente Martín Perez y el ministro del 
Interior, Wado de Pedro, realizaron 
para acercar a los vecinos y vecinas 
las prestaciones del Gobierno Na-
cional, y agilizar trámites tan im-
portantes”.

“Se trata de un operativo que 
Nación lleva adelante en el marco 
de la Campaña de Documentación 
de Verano”, detalló el funcionario, 
y resaltó que esta iniciativa “es muy 
importante para la ciudad, ya que 
acerca el Estado a todos los riogran-
denses, garantizando la inclusión y 
el derecho a la identidad”.

Las inscripciones se reali-
zan en los Gimnasios “Margen 
Sur” y “Juan Manuel de Rosas”; 
en el Centro Deportivo Muni-
cipal y en los Polideportivos 
“Carlos Margalot” y “Malvinas 
Argentinas”,  entre las 10 y las 

16 horas. 
Las actividades están dirigi-

das a niñas y niños desde los 7 
hasta los 12 años de edad y se 
realizan en el Centro Munici-
pal de Campamento y Recrea-
ción, en la zona de la Antena.

RÍO GRANDE

USHUAIA TUVO UN “PARPADEO” ELÉCTRICO

El parpadeo fue “producto de la 
falla de uno de los generadores au-
xiliares que sirven a la red. Eso se 
pudo controlar rápido y se repuso 
al servicio normal sin demoras, no 
produjo el corte, los sistemas como 
el personal actuaron rápidamente 
para no llegar a la suspensión del 
servicio eléctrico”, indicó el presi-
dente de la DPE, Alberto Mancini 
en declaraciones a FM MASTER´S.

“Esperemos que no ocurra de 
nuevo, y que sigamos con la ener-
gía estable, se solucionó el incon-
veniente”, sostuvo.

“Estamos finalizando lo admi-
nistrativo para generar las órdenes 
de compra por 4 millones de libras 
esterlinas de un generador de gas 
para la turbina Roll Royce”, agregó.

“Es una buena noticia”, calificó 
el funcionario provincial ya que 
“además de los dos millones de dó-
lares que costó el rotor, que está lis-
to para instalar, viene el generador, 
el sistema de control más los ele-
mentos auxiliares. Ahora el señor 

En la mañana de ayer, los vecinos de Ushuaia detectaron una baja en la tensión eléctrica. Desde la DPE explicaron que se trató 
de un “parpadeo” y aclararon que “no fue un corte”.

Gobernador ha hecho las gestiones 
junto a la parte responsable de eco-
nomía para tener el generador de 
gas, que es el corazón de la maqui-
na así la tendremos con alta proba-
bilidad de funcionar correctamente 
para recuperar la confiablidad. Una 
vez que lo tengamos, haremos un 
solo desarme para colocar el rotor, 
generador de gas, y el sistema de 
control y la maquina quedara con 
un mantenimiento en cero”.

“El procedimiento se realiza-
rá después del invierno, ya que los 
elementos llegarán en cuatro o cin-
co meses, y si la maquina está an-
dando bien y podemos solventar la 
energía suficiente para que la ciu-
dad funcione sin ningún corte, es 
mi intención no pararla durante el 
invierno, época de mayor consumo 
y para noviembre hacer el desarme, 
como las pruebas dinámicas, ya 
que la maquina deberá estar fuera 
de servicio por dos semanas con lo 
cual debemos mantener a la ciudad 
con energía sin llegar a los cortes ro-

DPE

tativos, así que pondremos en ser-
vicio los generadores auxiliares para 

tener un servicio confiable”, finalizó 
Mancini.
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USHUAIA

CONCLUYERON LOS TRABAJOS 
DE HORMIGONADO EN LA CALLE 
SHELK’NAM 

VUELVEN A COMPACTAR CHATARRA 
EN EL RELLENO SANITARIO

Se llevó adelante el hormi-
gonado del tramo de la calle 
Shelk’nam comprendido entre 
las arterias El Alambrador y San 
Cayetano, logrando de esta ma-
nera la pavimentación de ar-
terias fundamentales para los 
barrios de Margen Sur, lo cual 
mejorará la circulación y segu-

En la jornada de ayer, y luego de 
interrumpidos por la pandemia, el 
relleno sanitario de Ushuaia volvió 
con los trabajos de compactación 
de chatarra.

Se calcula que hay cerca de 5000 
toneladas de material ferroso que 
será compactado, y enviado a Bue-
nos Aires para su reciclado. Además 
de la chatarra de la ciudad, también 
se estará compactando el residuo 
de la Antártida, y también será en-
viado al continente.

“Seguimos encontrando mucha 

chatarra en la ciudad, en un traba-
jo en conjunto con los vecinos que 
nos avisan donde están los autos 
para retirar”, dijo el secretario de 
ambiente municipal, Mauro Pérez 
Toscani, por FM Masters.

“El vecino se puede comunicar 
con atención al vecino del munici-
pio para comunicar cual es el sitio 
y el auto que se quiere retirar, si ese 
auto está dado de baja nosotros lo 
retiramos. Nunca se frenó el retiro 
de chatarra de la ciudad”, concluyó 
el funcionario.

RÍO GRANDE

ridad vial del lugar. 
De esta manera, la Secreta-

ría de Planificación, Inversión y 
Servicios Públicos continúa tra-
bajando en el desarrollo de un 
plan de pavimentación acorde a 
las necesidades urgentes de los 
vecinos y vecinas de cada ba-
rrio.
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USHUAIA

AVANZA EL PLAN DE OBRAS 2022 EN DISTINTOS 
PUNTOS DE LA CIUDAD 

En ese sentido, el Ingeniero de 
la Secretaría de Planificación e 
Inversión Pública explicó que “te-
nemos abiertos muchos frentes 
de obras en los que estamos tra-
bajando junto con las empresas 
que se presentan en las licitacio-
nes que realiza el Municipio, pero 
también tenemos muchas obras 
que se llevan adelante con perso-
nal y maquinaria municipal”. 

Videla mencionó que se dio 
solución a un problema en la red 
cloacal en la esquina de Aveni-
da Maipú y Piedrabuena, donde 
“realizamos una reparación ya 
que en el sector hay distintos co-
lectores que se conectan con el 
principal, y en el encuentro de los 
colectores siempre se acumula la 
sedimentación y eso requiere de 
un mantenimiento permanente”. 
Y añadió que “la DPOSS hace el 
mantenimiento de la línea prin-
cipal y el Municipio el manteni-
miento del colector que baja por 
calle Piedrabuena”. 

“Habíamos estimado que íba-

En diálogo con medios locales, el subsecretario de Servicios Públicos de la Municipalidad de Ushuaia, Ingeniero Christian Videla, 
realizó un detallado informe sobre los avances de las distintas obras que el Municipio lleva adelante con recursos propios y con 
el acompañamiento del gobierno nacional. 

mos a tener dificultades para ha-
cer pasar la lanza del camión que 
se utiliza para el mantenimiento, y 
eso generalmente sucede cuando 
colapsan las paredes de los caños. 
Hicimos un trabajo previo para 
determinar dónde estaba la obs-
trucción y cuando definimos los 
sectores a intervenir procedimos 
a excavar y reemplazar los caños”, 
indicó.

El funcionario mencionó que 
también “estamos concluyendo 
una serie de obras que tiene que 
ver con el refuerzo de los pluvia-
les en las calles Leum y Karukinka 
Norte” donde “se hizo un trabajo 
importante porque en ese sector 
con las lluvias estacionales tenía-
mos problemas para evacuar el 
agua, por lo que se incrementó la 
capacidad de los caños que hacen 
la deriva de los líquidos”.

En cuanto a los trabajos en la 
red vial de la ciudad el subsecre-
tario de Servicios Públicos apun-
tó que “en el marco de la pavi-
mentación en el barrio Ecológico 

HOMENAJE A LOS PERIODISTAS 
DEPORTIVOS

La iniciativa propone poner en 
valor esta profesión, destacando 
que el periodismo deportivo “es 
una pasión especial”, y que “en Us-
huaia y en toda Tierra del Fuego, 
la difícil inclemencia de tiempo y 
la infraestructura deportiva, entre 
otras cuestiones, hacen que el pe-
riodista deportivo redoble sus es-
fuerzos para llegar a su cometido, 
que es brindarle la información de-
portiva a la gente”, reza en los fun-
damentos del proyecto.

Por otra parte, reconoce la crea-
ción del Círculo de Periodistas De-
portivos de Ushuaia, que “vino a 
traer la ponderación de esta figura, 
su puesta en valor y jerarquización. 
Porque donde haya una disciplina 

USHUAIA

avanzamos con la construcción 
de cordón cuneta, que es el paso 
previo a la colocación del asfalto”, 
a lo que sumó que “avanzamos en 
las distintas etapas de la pavimen-
tación en los barrios San Vicente, 
La Cantera y Los Morros, se cons-
truye el cordón cuneta en la calle 
Soberanía Nacional a la altura del 
playón de La Cantera, se avanza en 
la pavimentación de la rotonda de 
La Anónima y también en la calle 

Tucumán”.
Por último, Videla enumeró que 

“hay en marcha un conjunto de 
obras que tiene que ver con la dis-
tribución de agua y cloacas en el 
macizo KyD” y además “hay aper-
turas de calles programadas para 
lo que queda de la temporada” y 
también “obras de arquitectura 
como la adecuación de la cancha 
Cocol Gómez, donde se están ha-
ciendo vestuarios”.

deportiva, donde haya una com-
petencia, allí estará el periodista 
deportivo cumpliendo con su pa-
sión”.En representación del pre-
sidente de la agrupación, Vicen-
te Molina, los periodistas Walter 
Maciel y Hernán Castro −ambos 
integrantes del Círculo- agradecie-
ron la declaración como “forma de 
auspicio y reconocimiento a la ac-
tividad” y aprovecharon para ma-
nifestar la intención de “nuclear a 
todos los periodistas deportivos de 
la ciudad”.

La entrega de esta distinción 
tuvo lugar en sesión ordinaria 
del ciclo legislativo anterior, con 
acompañamiento de vecinos y de 
la totalidad de los parlamentarios. 
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OBRAS DE LUZ, AGUA Y CLOACAS EN LA 
URBANIZACION SAN MARTIN

Entre ellas, el subsecreta-
rio de Servicios Públicos de 
la Municipalidad de Ushuaia, 
Christian Videla, destacó que 
“en este sector nuevo de la ciu-
dad estamos realizando en for-
ma simultánea el tendido de la 
red de gas y de la red cloacal, lo 
cual requiere de muchos metros 
de zanjeo para poder tender los 
caños”, y además “también es-
tamos en una nueva etapa de 
la obra de la red eléctrica, rea-
lizando las pruebas correspon-
dientes para ver el funciona-
miento del tendido”.

Al respecto, dijo que “está 
previsto que algunos de los ser-

Desde la Secretaría de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad de Ushuaia se destacaron los avances en el Plan de 
Obras para la temporada 2021-2022, que se desarrollan en distintos sectores de la ciudad, especialmente la serie de obras que se 
vienen llevando adelante en la urbanización General San Martín. 

vicios estén concluidos duran-
te esta temporada” porque “las 
obras corresponden a las vincu-
laciones de las redes existentes”. 

A ello sumó que “hay otras 
obras que se van a ir terminando 
paulatinamente, por ejemplo la 
del tendido eléctrico”, ya que en 
este caso “estamos sujetos a que 
concluyan otras obras como las 
que lleva adelante la Dirección 
Provincial de Energía para que 
haya disponibilidad de poten-
cia”. 

Agregó que “hicimos la obra 
de distribución de baja tensión 
del alumbrado público, que de 
hecho ya se estuvo probando 

USHUAIA

con equipos de generación, pero 
la disponibilidad del total de la 
potencia para todas las manza-
nas que van a ser habilitadas de-
pende de que estén concluidos 
los trabajos de los centros de 
distribución de la DPE”. 

Para finalizar, Videla destacó 
que “el intendente Walter Vuoto 

nos ha pedido trabajar fuerte-
mente en esta temporada para 
que los vecinos y vecinas que es-
tán construyendo en la urbani-
zación o que han accedido a los 
créditos Casa Propia para poder 
edificar su casa, puedan contar 
con los servicios lo antes posi-
ble”.

USHUAIA

 “EL ANUNCIO DE XIAOMI AMPLÍA 
LA MATRIZ TECNOLÓGICA DE LA 
INDUSTRIA FUEGUINA”

Gustavo Ventura, representante 
de la Municipalidad de Ushuaia en 
la Comisión Aduanera Especial y 
subsecretario de Desarrollo Econó-
mico de la ciudad, se refirió al re-
ciente anuncio de Xiaomi, empresa 
de tecnología china líder a nivel 
mundial, durante la visita del Presi-
dente Alberto Fernández a Beijing. 

El importante anuncio “impli-
ca una situación muy auspiciosa 
para el país y especialmente para 
nuestra provincia, ya que significa 
comenzar a producir celulares en 
Tierra del Fuego, lo cual va a con-
tribuir a consolidar el desarrollo de 
la industria tecnológica de nues-
tras fuerzas productivas” destacó el 
subsecretario Gustavo Ventura.

Asimismo, remarcó que se tra-
ta de “una gran noticia que Xiaomi 
empiece a producir celulares por 
primera vez en la historia de dicha 
empresa, que además impulsará la 
apertura de locales propios en toda 
la Argentina”. 

“El impulso del Gobierno na-
cional a la producción fueguina 
permite hoy pensar en un futuro de 
desarrollo y crecimiento de nuestra 
matriz productiva y en la genera-
ción de nuevos puestos de trabajo 
en nuestra provincia. Todo esto es 
posible en el marco de la ley 19640 
y de la prórroga por 30 años que 
hizo el Presidente Alberto Fernán-
dez del subrégimen industrial, que 
fue acompañada por el intendente 
Walter Vuoto”, explicó Ventura. 

También destacó que “se abre 
una gran oportunidad para los 
próximos años, generando benefi-
cios enormes para los fueguinos y 
fueguinas. La apertura de subrégi-
men que brinda el decreto firmado 
por nuestro Presidente habilita a 
que nuevas empresas puedan ins-
talarse y producir. Gracias a esta 
decisión de política económica y 
de geopolítica vamos a la posibi-
lidad histórica de ampliar nuestra 
matriz productiva”.
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El Centro brinda atención a infancias y personas adultas, con o sin obra social.

MELELLA RECORRIÓ EL CENTRO DE REHABILITACIÓN 
Y DESTACÓ LA LABOR DE LOS PROFESIONALES

El gobernador, Gustavo Mele-
lla, acompañado de las ministras 
de Salud y Obras Públicas, Judit Di 
Giglio y Gabriela Castillo y el se-
cretario de Discapacidad y Adultos 
Mayores, Omar De Luca; visitaron 
el Centro de Rehabilitación de Us-
huaia. 

Durante el recorrido, el Manda-
tario Provincial conversó con las y 
los profesionales de la institución 
sobre el funcionamiento y las ne-
cesidades del mismo. El Centro de 
Rehabilitación de Ushuaia brinda 
atención a infancias y personas 
adultas, con o sin obra social. 

En ese marco, Agustina Venier, 
psicóloga y jefa del Departamen-
to de Rehabilitación de Adultos, 
habló sobre el abordaje interdisci-
plinario y remarcó que “en el área, 
trabajamos con personas mayores 
de 16 años que tienen una lesión 
neurológica o un daño cerebral ad-
quirido” y contó que “actualmen-
te, tenemos tres programas, el que 
mayormente desarrollamos es el 
de patologías neurológicas en esta-
dos subagudo” y explicó que “lue-
go de la admisión del paciente, se 

El equipo de la Secretaría de 
Ciencia y Tecnología de la provincia 
se reunió con autoridades y el equi-
po técnico de la Agencia Nacional 
de Promoción de la Investigación, 
el Desarrollo Tecnológico y la Inno-
vación para definir propuestas para 
potenciar la ciencia, la tecnología y 
la innovación a través de instrumen-
tos de promoción y financiamiento 
para los sectores socio-productivos 
y el Sistema Provincial científico-tec-
nológico de Tierra del Fuego A e IAS.

En la reunión se revisaron los 
instrumentos que tiene la Agencia 
I+D+i los cuales serán instrumenta-
dos el año 2022 en conjunto con la 
Secretaría de Ciencia y Tecnología de 
la Provincia.

La Agencia presentó al equipo 
de la Secretaría dos programas de 
la línea FONTAR. El primero “ASIS – 
TECi” con el objetivo de ayudar a las 

TRABAJO CONJUNTO EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE 
PROVINCIA Y NACIÓN

empresas a identificar y solucionar 
retos tecnológicos que afecten a su 
competitividad mediante el apoyo 
de asesores tecnológicos expertos en 
su sector de actividad, en el marco 
del Programa de Innovación Tecno-
lógica cofinanciado por el BID.  De 
esta forma se busca estimular el de-
sarrollo tecnológico de las empresas 
y/o miembros de la Red de Centros 
de Desarrollo y Servicios Tecnoló-
gicos (Red CEN-TEC) y dinamizar 
de forma permanente el proceso de 
mejoramiento de las capacidades de 
innovación en las firmas.

El segundo denominado “RRHH 
AC 2021 FASE 2”, con el objetivo 
de Promocionar el fortalecimiento 
del sector productivo a través del 
aprovechamiento del conocimiento 
aportado por los RRHH calificados 
provenientes del ámbito científi-
co-académico para incrementar las 
capacidades tecnológicas de las em-

CIENCIA Y TECNOLOGÍA

USHUAIA

definen los objetivos y el plan de 
tratamiento que se le va a hacer 
al paciente”. 

“A partir del déficit que pre-
senta el paciente –siguió-, lo que 
se trabaja es esta rehabilitación 
que se llama rehabilitación neu-
rológica”. A su vez, dijo que “ade-
más del programa de subagudos, 
está el programa para amputados 
y vamos a desarrollar dos progra-
mas más que son para pacientes 
crónicos, que se hace en modali-
dad grupal y ambulatoria”. 

Por otro lado, Viviana Genes, 
kinesióloga parte del equipo de 
neurorehabilitación de adultos 
comentó que “desde el área de 
Kinesiología, tratamos de devol-
verle al paciente la vida que tenía 
antes de su episodio de salud, 
hay veces que se logra más, hay 
veces que se logra menos, pero 
siempre priorizando al paciente 
y su salud”.

A su vez, la licenciada en Ser-
vicio Social e integrante del equi-
po del área de Trabajo Social, 
Daniela Pescader, se refirió al 
abordaje interdisciplinario que 

se realiza en el área pediátrica y 
señaló que “principalmente, lo 
que abordamos son diagnósticos 
o sospechas de diagnósticos que 
tiene que ver con lo neurológico 
o con cuestiones del desarrollo de 
los niños”.  “Es importante hacer 
hincapié en que hay una deman-

da alta sobre el pedido de admi-
siones y evaluaciones y siempre 
se trata de fortalecer el trabajo 
con las familias y ver a ese niño 
o niña en conjunto, no como una 
persona aislada, sino dentro de 
un contexto familiar, social y co-
munitario”, finalizó.

presas. 
Además, se pretende estimular la 

demanda de personal calificado del 
sector productivo para crecer soste-
nidamente en el tiempo a partir de 
la investigación, la innovación y el 
desarrollo productivo, promoviendo 
la vinculación de las empresas con el 
sector científico con el fin de contar 

con una matriz productiva intensiva 
en conocimiento. 

A su vez, se destacó la importan-
cia de capacitar recursos humanos 
en la gestión de proyectos a través de 
un programa que será lanzado por la 
Agencia durante el año entrante para 
capacitar agentes de la Secretaría de 
Ciencia y Tecnología.
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 (02901) 584505

Mejorará el sistema sanitario de Ushuaia. Se verán beneficiadas directamente 75.000 vecinas y vecinos. El presupuesto 
oficial es de casi $ 100 millones.

ABRIERON LOS SOBRES PARA LA OBRA DEL 
REFUERZO DEL COLECTOR CLOACAL MAIPÚ

El Gobierno de la Provincia, a 
través de la Dirección Provincial 
de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS), recibió este martes las 
ofertas en el marco de la licita-
ción para la construcción de la 
obra “Refuerzo Colector Maipú” 
con el fin de mejorar el sistema 
cloacal de Ushuaia. 

Se trata de una de las siete 
obras que son financiadas por el 
Ente Nacional de Obras Hídricas 
y Saneamiento (ENOHSA) y que 
forman parte de un plan en el que 
en total se invertirán más de $ 
4.000 millones. El acto se realizó 
en Casa de Gobierno y estuvieron 
presentes la ministra de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Cas-
tillo, y el presidente de la DPOSS, 
Cristian Pereyra, entre otros.

“Es una obra muy importan-
te que teníamos pendiente y que 
con satisfacción hoy estamos ma-
terializando –explicó Pereyra-. Es 
un proyecto muy complejo debi-
do a su ubicación: está en pleno 
centro de la ciudad con múltiples 
interferencias de distintos servi-
cios y deberemos coordinar y tra-
bajar para que la circulación ve-
hicular se vea lo menos afectada 
posible”.

El funcionario detalló que este 
refuerzo del colector Maipú “vie-
ne a complementar estructura 
existente que hoy es insuficiente” 
y enfatizó que “el beneficio direc-
to de esta obra abarca a 75.000 ve-
cinas y vecinos”.

Explicó que “este proyecto está 
enmarcado en un plan director 
de obras, que contempla proyec-
tos de distinta naturaleza, tan-
to las de expansión del servicio 
como las de mejora o refuerzo de 

la estructura existente” y que “el 
objetivo principal es seguir me-
jorando día a día el servicio que 
prestamos a la comunidad”.

Precisó que esta iniciativa “in-
cluye como obras anexas el de-
nominado Colector Parque Cen-
tenario, el cual funcionará como 
refuerzo del colector pluviocloa-
cal existente sobre la traza de ca-
lle San Martín, entre Gobernador 
Paz y Guaraní, y el ubicado sobre 
calle Guaraní entre San Martín y 
Maipú”.

Informó que la obra también 
contempla el rediseño y la eje-
cución del ingreso y la cañería 
de desborde de la Estación de 
Bombeo “12 de Octubre”, lugar 
a donde se dirigen los efluentes 
trasladados por los colectores 
mencionados.

Finalmente, Pereyra resal-
tó que el financiamiento de este 
proyecto ha sido posible gracias 
al acuerdo con el ENOHSA opor-
tunamente gestionado por el go-
bernador Gustavo Melella y que 

OBRAS PÚBLICAS

los fondos no son reintegrables, 
de manera que la Provincia no 
tendrá que devolverlos. El presu-
puesto oficial de la obra es de $ 
95.200.020 y el plazo de ejecución 
de 9 meses.
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Por tal motivo, los beneficiarios 
o adultos responsables deberán 
presentarse en los cajeros habilita-
dos como Punto Efectivo con el Nú-
mero PIN recibido y su número de 
DNI para proceder al cobro.

El Código PIN consta de ocho dí-
gitos. Una vez recibido tiene una va-
lidez de siete (7) días corridos. Una 
vez en el cajero, deberán presionar 
la pantalla y luego la opción “extrac-
ción” o “retiro efectivo”, introducir 
el código PIN y luego el número de 
DNI. Solo podrán retirar el monto 
total efectivo en una sola transac-
ción. Cabe señalar que cuentan con 

El Consejo Provincial de Becas del Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, 
AeIAS, informa que todos los beneficiarios estarán recibiendo a través del número telefónico provisto para tal fin un código 
PIN, con el cual podrán acceder al cobro de la quinta cuota de las Becas Académicas 2021, a través del sistema de “Punto 
Efectivo” de la red Link. 

MÉTODO DE PAGO DE LA QUINTA CUOTA DE LAS 
BECAS ACADÉMICAS 2021 

tres oportunidades antes de blo-
quear el PIN, por lo que solicitamos 
al segundo intento fallido, comuni-
carse a los números de contacto a 
fin de verificar los datos de cobro. 

Los montos correspondientes 
a esta quinta cuota varían según el 
nivel de estudio. Para Nivel Inicial el 
monto corresponde a mil quinien-
tos pesos, para el Nivel Primario 2 
mil pesos, Secundario 3 mil pesos 
y para el Nivel Superior 4 mil pesos.

Los cajeros automáticos de 
“Punto Efectivo” en la provincia, 
son los siguientes: 

USHUAIA: San Martin 396, Kua-

La presidenta del IPV, Leticia 
Hernández, se refirió a la publica-
ción de los tres listados con la de-
manda habitacional de cada ciu-
dad, que tuvo lugar ayer desde el 
instituto.

“Nos llevó un tiempo publicar 
un listado con la demanda real y 
actualizada de cada ciudad. Noso-
tros provincialmente tenemos una 
demanda de 10.713 personas ins-
criptas. En el documento logramos 
vislumbrar que en los últimos 6 o 
7 años se dio la mayor cantidad de 
inscripciones”, indicó la Presiden-
ta del Ente por Radio Nacional Us-
huaia.

Y se refirió al listado que publi-
caron desde el ente sobre los 10.713 
inscriptos; “en Ushuaia hay 5114, en 
Río Grande 5101 y 498 en Tolhuin. 
Está discriminado por año y orden 
alfabético. Este análisis nos permi-
te entender qué vivienda entregar a 
qué grupo familiar”.   

Luego de la publicación recibie-
ron “llamados telefónicos por per-
sonas que quieren saber por qué 
no están. Pero hablando con el área 
social, vimos que se hizo una purga 
de todas las personas inscriptas que 
debían actualizar su inscripción. 
Nosotros resguardamos los expe-
dientes por un año y medio. Estas 
son situaciones particulares e invi-

EL IPV REGISTRA UNA 
DEMANDA DE 10.713 PERSONAS 
INSCRIPTAS

tamos a todos los que no se encon-
traron a acercarse”.

Hernández detalló que “en Us-
huaia y Río Grande salimos con 118 
viviendas con fondos propios: 64 en 
el sector 2 del Pipo y en Río Gran-
de con 54. Estamos en esto con el 
Gobernador, viendo que nos faltan 
tierras con infraestructura. Es algo 
que manifestamos en la Legislatura 
cuando defendimos el presupues-
to”.

“Queremos tener suelo urbano 
ya inyectado con toda la infraes-
tructura. Porque tenemos una rela-
ción muy buena, respecto a Nación, 
con el plan de Casa Propia y direc-
cionamos el diagnóstico de la pro-
vincia. Actualmente trabajamos en 
comprar tierras en Río Grande y dar 
solución a esta emergencia habita-
cional que está decretada”, agregó.

Finalmente, anunció que “próxi-
mamente vamos a entregar 64 vi-
viendas con fondos propios. Son 
los que vienen cumpliendo la cur-
va de trabajo y para fin de año van 
a estar listas. Además, hoy tenemos 
tramitadas 1200 viviendas. Arranca-
rán 210 viviendas en Ushuaia y 204 
en Río Grande, más 50 en Tolhuin. 
Tenemos 600 más y próximamente 
tendremos 200 más aprobadas en 
Ushuaia”.

PROVINCIALES

nip 850, Teodoro Mendoza 50 (640 
viviendas) y Cristina Alkan 2250 
(Comisaría Andorra) 

RÍO GRANDE: San Martín 193, 
Tolhuin 272 (Margen Sur), José Fi-
nocchio 1149 (Terminal de Ómni-
bus) y Carlos Pellegrini 206 (Chacra 
II) 

Aquellos estudiantes que residan 
fuera de la provincia podrán realizar 
la extracción del monto correspon-
diente en el punto efectivo más cer-
cano a su domicilio. Pueden encon-

trarlo en el siguiente link: 
www.redlink.com.ar/buscador.

html

Para más información, pueden 
comunicarse al Consejo Provincial 
de Becas de 9 a 16 horas a los si-
guientes teléfonos: (2964) 525414 
(sólo mensaje de WhatsApp) / 
(2964) 444261 (Rio Grande) / (2901) 
421806 (Ushuaia) o a través del co-
rreo electrónico becas.tierradelfue-
go@gmail.com

PROVINCIALES
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La titular de la cartera produc-
tiva, Sonia Castiglione participó 
del encuentro que se desarrolló en 
Comodoro Rivadavia, con los titula-
res de las carteras agropecuarias de 
la Región Patagónica, encabezado 
por el Ministro de Agricultura, Ga-
nadería y Pesca de la Nación, Julián 
Domínguez. Durante la jornada el 
funcionario nacional aseguró que 
“se va a potenciar el valor que tiene 
la identidad geográfica de la Patago-
nia”.

En ese sentido, la Ministra Cas-
tiglione detalló que desde el Go-
bierno Provincial “avanzamos en 
la gestión de financiamientos de 
dos proyectos que se aprobaron y 
posteriormente poder concretar 
los convenios” especificando que 
“uno es el Centro de Reproducción 
y Genética en Río Grande y el otro 
de Electrificación de la Ruta N°23 en 
Tolhuin”.

Respecto al Centro, la titular de 
la cartera productiva recordó que 
“el principal objetivo es brindar 
servicios de alto nivel tecnológi-
co para fortalecer y diversificar la 
producción ganadera provincial”. 
Asimismo, reiteró que “seguiremos 
fortaleciendo el Estado, para inten-
sificar el acompañamiento al sector 
privado”. 

Seguidamente, remarcó que la 
electrificación de la Ruta N°23 es 
una obra de vital importancia para 
el desarrollo de esa zona de la pro-
vincia y representará muchas bon-
dades para las y los productores que 
se encuentran trabajando, como 
todo aquel que quiera radicarse 
en un futuro, ya que “permitirá in-
corporar tecnología; mejorar la efi-
ciencia productiva, principalmente 
apuntar al agregado de valor y ma-
yor productividad”. 

De igual modo, destacó el traba-
jo realizado de todo el equipo de la 
Secretaría de Desarrollo Productivo 
y Pymes, quienes trabajaron junto 
al Ministerio de Obras y Servicios 

Lo confirmó la Ministra de Producción y Ambiente en el marco del encuentro que mantuvo con sus pares de la Patagonia 
y que contó con la presencia del Ministro de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, Julián Domínguez. Castiglione 
aseguró que “esta rúbrica permite avanzar en el fortalecimiento del Estado y acompañamiento al sector privado”. 

NACIÓN APROBÓ DOS PROYECTOS DE
INFRAESTRUCTURA PRODUCTIVA DE LA PROVINCIA

PROVINCIALES

María Romero (Ganadería) y Ariel 
Martinez (Coordinación Política). 
De igual manera, estuvo presente 

Jorge Solmi y el Director General de 
Programas y Proyectos Sectoriales y 
Especiales, Gervasio Bozzano.

Público; la Dirección Provincial de 
Energía; el INTA; SENASA y repre-
sentantes de los sectores produc-
tivos, en la formulación de los pro-
yectos”. 

“Más allá de los proyectos para 
Tierra del Fuego, el encuentro con el 
ministro de Agricultura, Ganadería 
y Pesca de la Nación, Julián Domín-
guez, nos ha permitido seguir coor-
dinando objetivos y acciones, en 
este trabajo que venimos realizando 
desde hace dos años, tanto entre 
ministros de la Patagonia, como así 
también con los sectores producti-
vos de la región” evaluó Castiglione.

Finalmente, la Ministra agrade-
ció al Ministro Domínguez el tra-
bajo y planteo federal que está rea-
lizando su gestión. “Estas acciones 
concretan el acompañamiento que 
venimos teniendo del Gobierno na-
cional, a un plan de gestión provin-
cial de generación de herramientas 
para el desarrollo de Tierra del Fue-
go” concluyó. 

La Ministra Castiglione estuvo 
acompañada por la secretaria de 
Desarrollo Productivo y PyME, Ca-
rolina Hernández y el subsecretario 
de Producción, Emiliano Olmedo.

Participaron de la mesa de traba-
jo el ministro de Agricultura, Gana-
dería, Industria y Comercio en Pro-
vincia del Chubut, Leandro Cavaco; 
el secretario de Agricultura y Gana-
dería de Río Negro, Tabaré Bassi; el 
director de Ganadería y Salud Ani-
mal, Marcos Lauge y el titular del 
Consejo Agrario Provincial de Santa 
Cruz, Javier de Urquiza. También 
estuvieron presentes productores 
de la región patagónica, represen-
tantes de frigoríficos, autoridades 
de las delegaciones locales del INTA 
y de la Fundación Barrera Zoofito-
sanitaria Patagónica (FUNBAPA)

Acompañaron a Domínguez el 
Secretario de Agricultura, Gana-
dería y Pesca de la Nación, Matías 
Lestani y los subsecretarios José 
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LOS GRANDES SUPERMERCADOS 
ADHIRIERON A EL NUEVO 
ACUERDO DE PRECIOS EN LOS 
CORTES DE CARNE

CONTINÚAN LOS OPERATIVOS DE 
LIMPIEZA 

El subsecretario de Comercio 
de la Provincia zona norte y cen-
tro, Jaime Alderete dijo que “aún 
Comercio de Nación no nos bajó 
la información, pero sabemos que 
los grandes supermercados se ha-
brían adherido”.

Por FM Fuego, Alderete detalló 
que “el acuerdo incluye 7 cortes de 
carne sin hueso a muy buenos pre-
cios. Vamos a trabajar para ver si 
alguno de los locales de la ciudad 
quiere adherirse”.

En este sentido, consideró “se-
guramente en los próximos días ya 
estarán en góndolas los produc-

La Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico y Ambiente del Municipio 
de Río Grande realizó un nuevo 
operativo dentro del Plan de Sanea-
miento Urbano, a través del cual se 
concretó el retiro de material volátil 
y de distintos tipos de residuos, en el 
barrio La Esperanza y en las diversas 
Chacras Productivas que están ubi-
cadas en la Margen Sur. 

Las tareas mencionadas se lle-
van adelante de manera diaria en 
cada barrio de la ciudad, con el fin 
de mantener periódicamente los es-

pacios en condiciones, limpios y or-
denados, para que los y las riogran-
denses puedan hacer uso de ellos 
sin convivir con desechos o poner 
en peligro su salud.  

Por otra parte, desde el Munici-
pio se solicita a los vecinos y vecinas 
que acompañen en el cuidado de 
cada espacio, evitando usar lugares 
públicos para el acopio de residuos, 
y así alcanzar conjuntamente una 
ciudad más limpia y de disfrute para 
todos y todas.

EL BANDERAZO POR LA MEMORIA TRANS LLEGA A 
USHUAIA

Por Silvana Minue-El Bande-
razo por la Memoria Trans es una 
acción de alcance Nacional que 
busca la unión para recordar y 
homenajear a los compañeros, 
las compañeras y les compañeres 
víctimas de asesinatos, desapari-
ciones o fallecidos, fallecidas o fa-
llecides.

La consigna es escribir los nom-
bres en la bandera trans y con ese 
gesto simple “nos negamos a olvi-
darlxs” porque “recordar significa: 
Volver a pasar por el corazón. De 
esta forma están en nuestro co-
razón cada unx  de nuestrxs com-
pañerxs que dieron la vida en las 
diferentes regiones del país y que 
pocas veces son nombradx”, indi-
can.

Por lo cual desde el colecti-
vo Red Positiva TDF invitan a la 
comunidad a participar este sá-
bado 12 a las 15:30 biblioteca Po-
pular Sarmiento de la ciudad de 
Ushuaia, acompañando una sola 
bandera de 15metros x 7,5 metros, 

Será el próximo sábado. Invitan a sumarse en una acción colectiva y familiar.

PROVINCIALES

en homenaje a lxs integrantes de la 
gran familia Trans.

Se trata, además, de un cierre 
de la acción del recorrido nacional 
de la bandera y cuenta con el apo-
yo del Ministerio de las Mujeres, 
Géneros y Diversidad.

La idea del banderazo tiene su 
antecedente en España, donde 
María Belén Correa lo vio por pri-
mera vez. En Argentina, la bande-
ra fue confeccionada por la coo-
perativa textil Empoderamiento 
Travesti Trans, que funciona en 
el Hotel Gondolín de la ciudad de 
Buenos Aires, y presenta algunas 
modificaciones con respecto a la 
española. Esta es más grande y tie-
ne un mecanismo de protección 
en forma de red en negro que hace 
que tenga 32 manijas a un metro 
de distancia una de otra para re-
forzarla.

El año pasado el banderazo 
por la Memoria Trans fue de cua-
tro meses y recorrió las provincias 

INTERÉS GENERAL

para homenajear a las víctimas 
de discriminación y crímenes por 
cuestiones de género, visibilizar 
esos casos de violencia y pedir 
justicia en todo el país.

Hubo una marcha desde la 
Casa Rosada al Congreso Nacio-
nal, donde se colocó una placa 
en el Espacio Memoria y Dere-
chos Humanos.

RÍO GRANDE

tos”, a lo que agregó “cada super-
mercado debe respetar la calidad y 
precios que precisa esta política”.

“Esperamos que desde Nación 
nos bajen la información rápida-
mente así ya podemos salir a che-
quear el cumplimiento de la mis-
ma”, dijo Alderete. 

Finalmente, con respecto a los 
acuerdos que tenía la provincia con 
los diferentes locales de fruta y ver-
dura, como también carnicerías, ex-
plicó “a fin de año se vencieron, sin 
embargo vamos a tratar de reactivar 
esta política de precios para este 
2022”.
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INSCRIPCIONES ABIERTAS PARA PARTICIPAR DE LOS CARNAVALES 

La subsecretaria de Cultura, Be-
lén Molina, explicó que “a princi-
pio de este año convocamos a las 
distintas expresiones de carnava-
les para conformar un registro y 
planificar esta fiesta popular. Va-
mos a tener una agenda muy nu-
trida, así que desde este jueves y 
durante tres semanas, habrá diver-
sas actividades relacionadas con 
los festejos de carnaval”. 

La Gala de Carnaval, adelantó 
la funcionaria municipal “visitará 
distintos puntos de la ciudad, ha-
ciendo foco en acercar las celebra-
ciones a todos los vecinos y veci-
nas”. El día 25 de febrero, la misma 
estará en la Sala Niní Marshall de 
la Casa de la Cultura, para luego 
visitar el día 26 el barrio Kaupén, 
el 27 el Felipe Varela y los días 28 
de febrero y 1ro de marzo las y los 
interesados podrán acercarse a la 

La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Cultura y Educación, convoca a los vecinos y vecinas de la ciudad a 
inscribirse, hasta el 14 de febrero, para participar de la fiesta popular del Carnaval 2022.

Avenida Maipú para participar de 
las celebraciones.

Las inscripciones las pueden 
realizar, los delegados o delega-
das de las expresiones culturales, 
en forma presencial, en la Casa de 
la Cultura hasta el 14 del corrien-
te, en el horario de 10 a 15 h o vía 
online, completando el formulario 
en la dirección: https://forms.gle/
fr93fbeDu4UP5Bsj7  

Estas actividades abren el ca-
lendario cultural de este año que 
se caracterizará por la presencia-
lidad. “Estamos trabajando para 
que este año, con la vuelta a la pre-
sencialidad, tanto las diferentes 
expresiones de carnaval de nuestra 
provincia, como nuestros vecinos, 
vecinas y visitantes puedan disfru-
tar de esta fiesta popular tan espe-
rada. Este año, decidimos expandir 
la agenda de actividades con dife-

USHUAIA

rentes propuestas, a fin de generar 
espacios para una mayor partici-

pación de la comunidad” finalizó 
la subsecretaria Belén Molina.

LOS MUNICIPALES TAMBIÉN BUSCAN AUMENTO SALARIAL

El titular de ATE Río Grande, 
Felipe Concha, confirmó que con-
tinuarán avanzando con la discu-
sión de lo que resta del Convenio 
Colectivo de Trabajo; el cual ya 
quedó definido en sus trazos más 
gruesos durante 2021. En ese sen-
tido dijo que “del Convenio Co-
lectivo de Trabajo, ya tenemos 71 
puntos homologados en el Minis-
terio de Trabajo. Eso es más que 
importante, como también lo fue 
el tema de las categorías después 
de 16 o 17 años sin recategoriza-
ciones, algo que finalmente con-
seguimos y es un reconocimiento 
muy importante para las compa-
ñeras y los compañeros”, aseveró.

Felipe Concha además reivin-
dicó que se haya “blanqueado el 
escalafón seco y que hoy todos los 
aumentos que consigamos vayan 
al básico, entonces se suma anti-
güedad, título, permanencia en la 
categoría y todo”, detalló.

El dirigente estatal también se 
refirió a la situación en la Muni-
cipalidad de Río Grande, confir-

Desde ATE afirmaron que van a plantear la discusión con el Municipio, Además buscan ampliar la discusión con el Convenio 
Colectivo de Trabajo.

mando que hoy mantendrán una 
reunión para analizar temas con-
cernientes a los empleados comu-
nales. Después recordó que “ATE 
siempre que discute el tema del sa-
lario con Gobierno lo discute con 
el Municipio, dónde también esta-
mos trabajando para no perder el 

RÍO GRANDE

aumento que hemos con seguido”.
Igualmente expresó la inten-

ción de lograr llevar el incremento 
salarial “por arriba de la inflación”, 
asegurando que “a eso tenemos 
que apuntar, porque queremos 
que los municipales tengan un 
buen sueldo, categorías para los 

compañeros municipales, el tema 
del Convenio Colectivo en el cual 
estamos trabajando y después de 
más de 40 años por fin avanzar 
para tener un Convenio, es algo 
que nos hace sentir orgullosos en 
la Comisión Directiva”, concluyó 
Felipe Concha.
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PREOCUPACIÓN PORQUE EMPRESAS CONFECCIONISTAS 
NO TIENEN APROBACIÓN DE LA LICENCIA AUTOMÁTICA

En diálogo con Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23, el representante 
de CAFIN –Cámara Fueguina de la 
Industria Nacional- Alberto Garófalo 
analizó la situación de la industria en 
el nuevo contexto de país y provincia 
luego de la extensión del subrégimen 
industrial que anuncio el gobierno 
nacional el año pasado.

En este sentido manifestó que “es-
tamos hablando de dos decretos, el 
725 y el 727, donde el 725 en defini-
tiva crea el fondo fiduciario, y el 727 
es el que establece la prórroga por 15 
años para la mayoría de las empresas 
sujeto a determinadas condiciones y 
que deja afuera a las textiles o bajo un 
sistema que no está muy claro toda-
vía”, explicó.

Puntualizó que “el decreto 727 se 
ha comenzado a reglamentar, no así 
el 725, pero suponemos que todo esto 
debería estar definido en el plazo que 
marca el decreto porque la opción 
debería ejecutarse antes del 22 de 
abril”, dijo.

Si bien el decreto establece que se 
comenzaba a recaudar a partir del 1 
de enero, Garófalo señaló que “eso es 
lo que dice el decreto, lo cual gene-
ra algunas discusiones de tipo legal, 
dado que si la prorroga es a partir del 
1 de enero del 2024, anticipar el cobro 
del fondo a enero del 2022 es cambiar 
las condiciones del contrato original, 
o sea en principio es así, pero vere-
mos si este punto no lleva a una dis-
cusión”.

El representante de CAFIN indicó 
que “las empresas tienen ese plazo 

para definir si van a ingresar en la pro-
rroga o no, en todo caso si no lo hacen 
sus beneficios continúan hasta el 31 
de diciembre de 2023, a partir del 1 
de enero de 2024 ya no tiene más los 
beneficios del subrégimen industrial, 
eso está claro en la letra del decreto”.

Asimismo dijo que “en principio 
está claro que la gran mayoría de las 
empresas harán uso de la prórroga, 
pero hay un grupito de empresas que 
deberán revisar muy bien sus núme-
ros por diversas condiciones que in-
cluso exceden al régimen promocio-
nal, o sea esto es porque en definitiva 
hay algunas empresas que no definen 
sus precios porque  sus productos 

Así lo afirmó el representante de CAFIN  -Cámara Fueguina de la Industria Nacional- Alberto Garófalo ante la incertidumbre 
existente en algunas empresas confeccionistas que se encuentran paralizadas porque no tienen aprobación de la licencia 
automática. Asimismo, exteriorizó que “en un horizonte de escasez de dólares, la provisión de insumos del exterior no se sabe si 
va a estar garantizada”. Además, indicó que “todavía las empresas están a la espera de la reglamentación de los recién decretos 
727 y 725”.

INDUSTRIA

son un commodities que el precio se 
los pone su cliente y en algunos casos 
complica, y si a eso le agregamos que 
no está claro cuál será en el futuro 
del acceso a los insumos importa-
dos porque algunas están teniendo 
restricciones fuertes para la impor-
tación de materia prima como por 
ejemplo aquellas que tienen insumos 
que necesitan licencia automática, en 
este momento hay algunas empresas 
confeccionistas que están paradas 
porque no tienen aprobación de la 
licencia automática, entonces en un 
horizonte de escasez de dólares, la 
provisión de insumos del exterior no 
se sabe si va a estar garantizada, por 
lo cual es la preocupación adicional al 
tema promocional al impacto sobre 
su inversión económica, pero la gran 
mayoría va a optar por continuar, por 
lo menos en las condiciones que to-
dos conocemos y que la reglamenta-
ción tendrá que venir a aclarar dado 
que hay muchos puntos grises en los 
decretos, pero sobre todo en el 727 
que esperamos que la reglamenta-
ción finalmente los pueda dilucidar”, 
sentenció.

Con relación a las textiles dijo que 
“las empresas radicadas en Tierra del 
Fuego importan sus productos desde 
Pakistán, China, pero no necesaria-
mente desde la India, pero el tema no 
es el origen de las mercaderías, sino 
sobre todo en el caso de que necesi-
tan licencias automáticas y si estás 
serán acordadas”, aclaró.

Empresas reinvertirán en produc-
tos que no se encuentran dentro del 
subrégimen industrial

Consultado sobre aquellas empre-
sas que se encuentran radicadas en la 
provincia reinvertirán sus ganancias 
en otros productos que no están den-

tro del subrégimen industrial como 
para apoyar la modificación de los re-
cursos naturales de la provincia. “Hay 
empresas interesadas en una serie 
de posibilidades, dado que esto abre 
efectivamente por un lado la posibi-
lidad de invertir en productos elec-
trónicos que seguirán bajo el subré-
gimen, que no tienen que afectar al 
continente y no se deben fabricar en 
Tierra del Fuego, lo que es una con-
dición bastante curiosa, pero además 
están los proyectos y habrá financia-
miento para aquellas actividades no 
ligadas al subrégimen como lo es el 
turismo, la ganadería, la madera, la 
turba, el agua, es decir todo lo que 
está relacionado a los recursos na-
turales, e incluso operaciones no de 
transformación sino de tipo más co-
mercial como puede ser un proyecto 
de turismo amparado bajo este para-
guas de financiamiento”.

Garófalo dijo que las Cámaras es-
tán a la “espera de que se reglamenten 
estos dos decretos, dado que a partir 
de que un 40% del aporte que hacen 
las empresas lo van a poder destinar 
a inversiones en proyectos propios, 
todo el mundo va a buscar donde in-
vertir ese dinero porque es una forma 
de capitalizarlo y tener un retorno por 
el dinero que está invirtiendo”.

Finalmente explicó que “la empre-
sa hace el aporte a este fondo fiducia-
rio que es nacional, pero la empresa 
al hacer el aporte al Estado puede co-
municar que el 40% del cual dispone 
para hacer inversiones productivas lo 
va a destinar a determinado proyecto, 
pero ese proyecto debe estar apro-
bado por el comité ejecutivo”, cerró 
el representante de CAFIN –Cámara 
Fueguina de la Industria Nacional- 
Alberto Garófalo.
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“EL PROBLEMA DE LA OSEF NO ES DE PLATA, 
SINO DE GESTIÓN”

Entendió que el aumento de la 
cápita es inconducente y no solu-
ciona el problema de fondo. Pro-
puso en tono irónico que el gober-
nador Gustavo Melella “ponga de 
presidente de la OSEF a Sánchez 
Posleman ya que es partidario del 
aumento”. Aseguró que no existe 
un sistema de salud provincial y 
esto hace que el afiliado opte por 
las clínicas privadas. También, ob-
servó que “nadie sabe que se hicie-
ron los 200 millones de dólares que 
la ex gobernadora Rosana Bertone 
tomó para colocación de bonos. 
Dijo que según la Cuenta de In-
versión del presupuesto provincial 
2020, la deuda flotante de OSEF era 
de alrededor de 484 millones de 
pesos.

En el programa ‘Dos Preguntan’ 
que se emite por Radio Universi-
dad 93.5, Luís Raña, trabajador de 
la salud y actualmente jubilado de 
la provincia, se refirió a la situación 
de la OSEF.

“La situación no es de ahora, no 
le vamos a echar de ninguna mane-
ra la responsabilidad a este gober-
nador, tiene que ver con la política, 
más que nada a un adagio, a un re-
frán que dice que el mejor cliente 
del privado, es el Estado; es al revés 
de cómo debería ser; no hay ningu-
na duda con ello. Esto fue así, es así 
y si no se corta, seguirá siendo así”, 
postuló.

Raña entiende que aumentan-
do la cápita de la obra social “no 
se soluciona la situación porque 
es un problema estructural” y es-
grimió la Cuenta de Inversión del 
último ejercicio presupuestario (de 
2020) que hizo el Tribunal de Cuen-
tas Provincial donde el organismo 
contralor “dio cuenta de una deuda 
flotante de la obra social del orden 
de los 484 millones de pesos. Esta-
mos hablando de finales del 2020, 
todavía falta la del 2021; pero sí sa-
bemos que hubo problemas este 
año donde la OSEF le debía alre-
dedor de 230 millones a la clínica 
CEMEP de Río Grande y también 
le debía a la Clínica San Jorge de 
Ushuaia y a raíz de una investiga-
ción que hicimos posteriormente 
descubrimos con los presupues-
tos que la obra social tiene presu-
puestado para este año, ‘pagarle’ y 
lo digo entre comillas porque no lo 
vamos a saber hasta que no se haga 
efectivo, 273 millones de pesos al 
Hospital Regional Ushuaia y unos 
151 millones de pesos al Hospital 
Regional Río Grande”, reveló.

Sin embargo hizo la salvedad de 
que “hubo algunos pagos a cuenta, 
pero obviamente nunca llegaron a 
esa cantidad por lo que habrá que 
descontar”.

Luís Raña, hoy jubilado, reclamó “un plan integral de salud que incluya a las obras sociales y que no tenga nada que ver con un 
aumento de la cápita en la OSEF” y aseguró que “el problema de la obra social no es de plata, sino de gestión”. 

PROVINCIALES

“Independientemente de esto, 
lo políticamente incorrecto acá, es 
que creo que el Gobernador mien-
te”, porque según Raña “la informa-
ción se la dieron a todo el mundo”.

“Hace décadas que viene este 
problema, desde la provincializa-
ción y qué casualidad que la far-

macia de la obra social esté desa-
bastecida permanentemente y que 
entonces aparecen los convenios 
con las farmacias privadas, por eso 
reitero que el mejor cliente del pri-
vado, es el Estado. Las farmacias 
sociales, como el caso de la Obra 
Social del Estado Fueguino, deben 

comprar los medicamentos a los 
laboratorios o droguerías con un 
porcentaje que llega hasta el 30 por 
ciento, sin embargo, cuando un afi-
liado debe recurrir a una farmacia 
común, termina pagando el valor al 
público y creo que en principio ahí 
hay un perjuicio fiscal”.
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MUNICIPALES

PROPUESTA INTERBARRIAL EN EL FIN DEL MUNDO

Esteban Parovel.- El Instituto Mu-
nicipal de Deportes puso en marcha 
el pasado fin de semana, en tres pla-
yones deportivos de la ciudad capi-
tal, la cita interbarrial que convoca al 
semillero del Fin del Mundo, y pro-
mueve un espacio de juego y espar-
cimiento deportivo más allá de la po-
sibilidad de representar a su barrio, 
con la identidad que genera en los 
pequeños. Los Encuentros Barriales 
de Verano tendrán su continuidad en 
los diferentes escenarios deportivos 
de la localidad de Ushuaia, tendien-
do la oportunidad, de esta manera, 
todos los equipos de ir recibiendo a 
los distintos conjuntos en su playón 
deportivo y poder compartir la visita 
de los demás participantes.

“En este primer encuentro, en el 
“Choconcito”, reunimos a 80 niños y 
niñas de diferentes edades, que jue-
gan habitualmente para sus clubes 
tanto en la Federación Ushuaiense 
de Fútbol de Salón como en la Liga 

Ushuaiense, y hoy vinieron con la 
camiseta de su barrio dejando de 
lado para quién juegan a lo largo 
del año; y eso es lo más lindo, poder 
tenerlos acá compartiendo”, men-
cionó Adriana Bazán, que es una de 
las referentes del fútbol infantil en 
la Federación Ushuaiense y que está 
en la organización de esta propues-
ta que reúne a todos los barrios de la 
ciudad.

“Desde el Instituto se llevó ade-
lante esta propuesta de poder unir a 
todos los barrios integrados y se nos 
dio esta oportunidad que nos llena 
de satisfacción y alegría, por todo 
este marco que se dado en torno a la 
jornada deportiva. Los papás con sus 
hijos, toda la familia acompañando 
al deporte”, fundamentó Bazán, que 
está ligada deportivamente a Los 
Cuervos del Fin del Mundo.

“Buscamos priorizar el espíritu 
deportivo por encima de todo. Hoy 
nos toca con el fútbol infantil, segu-

El Instituto Municipal de Deportes lanzó el pasado fin de semana la cita Interbarrial, que convoca a los diferentes barrios de la 
ciudad. Hubo actividad en tres playones de la capital provincial. 

DEPORTES

ramente en otro momento será con 
el handball, básquet, hockey o vóley. 
El deporte que sea, lo importante es 
que los chicos se diviertan, tengan 
un espacio de recreación y compar-
tan con los demás barrios. Se crean 
valores y principios desde luego a 
través del deporte; y un sentimiento 
de arraigo especial por el lugar que 
habitan que es su barrio”, manifestó 
la dirigente, con muestras claras de 
satisfacción  por la propuesta impul-
sada desde el IMD.

“Lo lindo también es poder tener 
esa identidad y la impronta de cada 
barrio. Por ejemplo, acá en el Playón 
del Choconcito está siempre Lassse-
rre, o en Alacalufes están Los Cuer-
vos; por citar otro caso, pero hoy los 
chicos vinieron por el sentimiento 
del barrio, más allá de la institución 
deportiva a la que pertenecen”, aña-
dió Bazán. Además, en este sentido, 
la dirigente expresó que los torneos 
o encuentros son de carácter de in-

tegración, sin contar con resultados, 
tabla de goleadores o vallas menos 
vencidas; se fomenta la actividad lú-
dica por encima de un rendimiento 
deportivo y que los chicos puedan 
divertirse jugando con sus amigos.

La actividad interbarrial se lleva-
rá a cabo a lo largo de todo el mes. 
Serán cuatro fines de semana de 
acción deportiva en los playones, y 
habrá un cierre conjunto con todos 
los participantes de la presente ver-
sión de la iniciativa. Los partidos se 
despliegan bajo una duración de 15 
minutos por tiempo, con cambio 
de arco entre sí; y con la premisa de 
poder rotando los equipos a medi-
da que va transcurriendo la jornada 
para que todos los jugadores tengan 
su estadía en cancha. Una positiva 
propuesta que nuclea a los barrios 
de la ciudad de Ushuaia y le brinda 
al semillero otro lugar de encuentro, 
esta vez, con la camiseta del barrio 
que los alberga día a día.

ORGANISMOS DE DERECHOS 
HUMANOS PIDEN CAMBIAR 
LA FECHA DE ARGENTINA-
VENEZUELA

Organismos de Derechos Huma-
nos le enviaron una carta a la Asocia-
ción del Fútbol Argentino (AFA) para 
pedir que cambie la fecha del partido 
ante Venezuela por las Eliminatorias 
Sudamericanas de cara al Mundial 
de Qatar 2022. Es que el cotejo está fi-
jado para el 24 de marzo, aniversario 
del último golpe militar.

Por tal motivo, los organismos 
nucleados en el espacio Encuentro 
Memoria, Verdad y Justicia pidieron 
que el partido, a jugarse en Santiago 
del Estero, no se dispute ese día, dado 
que se recuerda a las víctimas del te-
rrorismo de Estado.

La carta fue enviada tanto a la 
AFA como al Ministerio de Turismo y 
Deportes que conduce Matías Lam-
mens.

“Los organismos de derechos hu-

manos abajo firmantes nos dirigimos 
a ustedes con suma preocupación, e 
incluso bastante contrariedad, frente 
a la reciente noticia de que la fecha 
prevista para el partido entre la Selec-
ción Argentina de fútbol y su par de la 
República Bolivariana de Venezuela 
sería el próximo jueves 24 de marzo”, 
señalaron en la misiva.

Señalaron que es “muy equivoca-
da” la “decisión” de jugar este encuen-
tro el Día Nacional de la Memoria por 
la Verdad y la Justicia, que es feriado 
y en el que se realizan movilizaciones 
para pedir “Memoria, Verdad y Justi-
cia” por las víctimas de la última dic-
tadura cívico militar (1976- 1983).

“El aniversario del golpe militar 
que inició la dictadura más atroz que 
hayamos sufrido en nuestra historia 
no solamente es una de las fechas 

DEPORTES

más sentidas del calendario nacional, 
sino también la de mayor moviliza-
ción popular tanto a la Plaza de Mayo 
como a las plazas de todo el país”, 
señalaron en un pasaje del texto. Por 
ese motivo pidieron que en esa fecha 
“nada debe obstaculizar el desarrollo 
de las masivas movilizaciones y de-
más acciones en repudio al golpe”.

Los organismos que firman el co-
municado son la Asociación de Pro-
fesionales en Lucha, la Coordinadora 
Antirrepresiva por los Derechos del 

Pueblo, el Centro de Abogades por 
los Derechos Humanos, el Comité 
de Acción Jurídica, el Centro de Pro-
fesionales por los Derechos Huma-
nos, el Colectivo Memoria Militante, 
la Coordinadora contra la Represión 
Policial e Institucional, el Encuentro 
Militante Cachito Fukman, Herma-
nos y hermanas de Desaparecidos 
por la Verdad y la Justicia, Hijos e Hi-
jas por la Identidad y la Justicia con-
tra el Olvido y el Silencio de La Plata y 
Zona Oeste y el Servicio Paz y Justicia.
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STEFANI ADVIRTIÓ SOBRE LA PROBLEMÁTICA DEL 
NARCOTRÁFICO EN TIERRA DEL FUEGO 

El presidente del PRO fuegui-
no también reveló que la posición 
arancelaria de importación que in-
cluye al fentanilo se quintuplicó en 
el 2021, sustancia que está causan-
do la mayor cantidad de muertos 
en Estados Unidos. Por otro lado 
indicó que “al Congreso todavía no 
llegó el acuerdo que realizó el go-
bierno nacional con el FMI por lo 
cual hasta ahora es una entelequia”. 
En otro orden señaló que “lo único 
que se pretende con la reforma de la 
Carta Orgánica de Ushuaia es que el 
intendente Vuoto tenga una posibi-
lidad de ser nuevamente reelecto”. 
Aseguró que “Tierra del Fuego es 
una provincia rentística”. Por último 
aseguró que “no tengo diálogo con 
el gobernador Melella desde que 
soy diputado nacional, nunca me 
atendió, nunca me dio una reunión 
cuando se la he solicitado, siempre 
está en Buenos Aires, o viajando”.

El diputado nacional por Cam-
biemos Héctor ‘Tito’ Stefani dialogó 
con Radio Universidad 93.5 y Pro-
vincia 23 sobre la situación política 
y económica del país y de la provin-
cia, como así también del flagelo del 
narcotráfico en Argentina y particu-
larmente en Tierra del Fuego.

Al respecto a raíz de lo sucedi-
do en la última semana, donde 23 
personas fallecieron por consumir 
cocaína adulterada, y con más de 70 
internados, el diputado nacional de 
Cambiemos se refirió al narcotráfi-
co en nuestro país marcando que 
“en el gobierno de Cambiemos la 
ministra Bullrich hizo un muy buen 
trabajo contra el narcotráfico, res-
paldó a las fuerzas de seguridad en 
el control del narcotráfico, donde 
desbarató a muchas bandas, pero 
esas políticas de Estado que siguió 
la Argentina durante la gestión de 
Cambiemos, lamentablemente este 
gobierno nacional no las continuó, 
por el contrario se relajó”.

“El tema del narcotráfico en 
Tierra del Fuego es un problema”

En este sentido Stefani también 
se refirió a la problemática del nar-
cotráfico en Tierra del Fuego seña-
lando que “también el consumo de 
estupefacientes en nuestra provin-
cia es un problema, para nosotros 
es un problema más grave porque 
vivimos en una isla, acá la cosa entra 
por barco, por avión, o por la fronte-
ra, son tres lugares a controlar, sin 
embargo hay muchísimas cantidad 
de estupefacientes en nuestra pro-
vincia, muchísima gente que con-
sume, que es un tema que nos debe 
preocupar y mucho”.

En cuanto al fentanilo dijo que 
“si bien se utiliza para calmar el do-
lor en muy poca cantidad, es más 

fuerte que la morfina, pero que tuvo 
durante el año 2020 un incremento 
altísimo en su importación, que en 
principio se dijo que tenía que ver 
con la gente que estaba entubada 
por el tema del coronavirus, des-
pués se estableció que no era así, los 
laboratorios más grandes del país 
importaron más o menos la misma 
cantidad, sin embargo algunos la-
boratorios más chicos sextuplicaron 
y algunos multiplicaron por diez la 
cantidad de fentanilo que importa-
ron, entonces hay que ver cual fue la 
trazabilidad de esa droga”.

Por tal motivo aseguró que “en 
Argentina el tema de las drogas es 
muy serio, en algunos lugares como 
Rosario, la provincia de Santa Fe en 
general esta fuera de control, es un 
tema que debemos prestarle mu-
chísima atención, y lo mismo suce-
de en Tierra del Fuego, donde debe-
mos trabajar mucho para no llegar a 
tener un problema mayor al que ya 
tenemos”, dijo.

En ese sentido, el presidente del 
PRO fueguino observó que en el 
año 2021 se quintuplicó la importa-
ción en la posición arancelaria que 
incluye el fentanilo y se preguntó 
a qué se debió la autorización de 
importación en esta posición aran-
celaria a una empresa cuya impor-
tación paso de 56 kg en el 2020 a 120 
kg en 2021.

Sobre los cupos de importación 
reparó que los grandes laboratorios 
mantuvieron o bajaron su importa-
ción y los pequeños la han aumen-
tado exponencialmente.

Acuerdo con el FMI
Por otro lado se refirió al acuer-

do que realizó el país con el Fondo 
Monetario Internacional (FMI) y la 
actitud que tomó el presidente del 
bloque del Frente de Todos.

“La verdad que estamos en un 
país complicado, un país que no tie-
ne rumbo económico, que no tiene 
un plan económico, tiene un presu-
puesto que tiene un montón de in-
formación que ya sabemos que no 
se va a cumplir, con datos que son 
falsos, con un gobierno que tuvo un 
buen resultado electoral, una suma 
de una coalición de tres partidos, si 
bien son muchos más, pero con tres 
cabezas visibles, Fernández, Fer-
nández de Kirchner, y Massa, les dio 
resultado electoral, pero después 
cuando tuvieron que gobernar están 
demostrando que realmente son un 
fracaso, con una inflación galopan-
te, donde cada vez que vas al super-
mercado cada vecino sabe que su 
moneda vale menos, compra me-
nos con la misma plata, con un ter-
cio de la clase media empobrecida, 
tenemos una emisión monetaria al-

El diputado nacional por Cambiemos Héctor ‘Tito’ Stefani tras lo sucedido en la última semana con la muerte de más de veinte 
personas por consumo de cocaína envenenada en la ciudad de Buenos Aires y por la cantidad de estupefacientes que circula en 
la provincia de Tierra del Fuego. 

INTERÉS GENERAL

tísima, seguimos generando deuda, 
no tenemos un plan de crecimiento 
económico porque ningún argenti-
no, y mucho menos un extranjero va 
a venir a invertir a nuestro país con 
las reglas de juego que tenemos, no 
queremos darnos cuenta de que hay 
que modificar la legislación laboral, 
no queremos darnos cuenta de que 
hay que reformar el sistema tributa-
rio, al contrario, el avance que hizo 
el gobierno de Cambiemos con el 
consenso fiscal del 2017 que trataba 
de reducir los ingresos brutos, que 
es un impuesto distorsivo, recesivo, 
dado que los que menos salarios tie-
nen en nuestro país, todos de algu-
na manera pagan ingresos brutos”.

Tras el acuerdo del gobierno 
nacional con el FMI, el diputado 
Stefani se refirió a la fractura del 
bloque del (FdT) con la renuncia 
a la presidencia de su presidente a 
través de la cual refirió que “ahora 
en ese esquema Máximo Kirchner 
se corre del acuerdo con el Fondo, 
entonces nosotros que deberíamos 
esperar, primero que la Vicepresi-
denta apoye el acuerdo, segundo 
que nos digan en ese acuerdo como 
van a hacer para recaudar y cual es 
el ajuste que quiere el FMI y como 
harán ellos para llevarlo adelante, y 
tercero cuando esos números estén 
saneados, que el ministro de Econo-
mía Guzmán venga al Congreso con 
el nuevo presupuesto, con un pre-
supuesto real, poner los números 
claros, de lo contrario Argentina no 
tiene posibilidades de crecer, ni de 
que le vaya bien”.

Asimismo clarificó que “más allá 
de lo que nosotros podamos hacer 
en el Congreso como oposición, 
todavía no llegó ninguna clase de 
papel, hasta ahora es una entele-
quia, nadie sabe cual es el acuerdo, 
entonces primero esperar que ese 

acuerdo llegue al Congreso, anali-
zarlo, la voluntad de la oposición 
es colaborar con el Poder Ejecutivo, 
acuerdo que necesita la Argentina 
para no entrar en default, de lo con-
trario sería aumentar todavía la cri-
sis”, expuso.

Manifestó que “la composición 
del Congreso hoy ayuda a mantener 
una democracia de más calidad, lo 
cual permite que el Ejecutivo no sa-
que todas las leyes que quiere, y en 
ese sentido es positivo”.

“Tierra del Fuego es una pro-
vincia rentística”

En otro orden el diputado nacio-
nal se refirió a la situación económi-
ca de la provincia, donde definió a 
“Tierra del Fuego como una provin-
cia rentística debido a que viven de 
la coparticipación federal, y como la 
coparticiparon federal es tan alta e 
ingresan tantos recursos, los gobier-
nos no se encargan de desarrollar 
económicamente al territorio, de 
generar nuevos recursos, entonces 
tenemos los mismos problemas que 
hace 25 años”, sentenció.

En este sentido dijo que “Tierra 
del Fuego es la provincia con mayor 
coparticipación per capita del país, 
tiene más que CABA, más que San-
ta Cruz, son democracias hibridas, 
donde el 85% de la población vive 
del Estado, y el privado también 
está vinculado al Estado, dado que 
hay una corporación publico-priva-
do, siendo que hay muchos recursos 
en Tierra del Fuego, pero debemos 
desarrollar la actividad privada, 
dado que desarrollarla significa que 
esa actividad privada va a pagar im-
puestos, esos impuestos significa 
que vamos a tener mejores emplea-
dos públicos, vamos a tener más y 
mejor salud y educación”.
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TRASLADARON A JORGE RACHID 
EN HELICÓPTERO A BARILOCHE

Ayer por la tarde aterrizó en Bari-
loche el helicóptero que fue a salva-
guardar al médico sanitarista Jorge 
Rachid, quien se encontraba aislado 
en la montaña junto a un escarpa-
do sendero habilitado por la justicia 
para llegar al lago Escondido --de 
uso público-- cuyo acceso fue cerra-
do por el magnate inglés Joe Lewis, 
dueño de 12.000 hectareas en la 
provincia de Río Negro. 

Guardias armados de Lewis los 
amenazaron de muerte con mache-
tes y les impidieron el paso al grupo 
de 22 manifestantes que quería lle-
gar hasta el lago y regresar a la ruta 
por el camino corto de Tacuifí, que 
el inglés mantiene totalmente blo-
queado y vigilado por guardias pri-
vados armados. 

Rachid ya no estaba en condicio-

nes físicas de regresar por el camino 
largo y se había descompensado. 

En favor del grupo aislado en la 
montaña, se presentó un recurso 
de habes corpus que fue rechaza-
do, con el objetivo de que fuerzas 
policiales fuesen a proteger a esos 
manifestantes y los bomberos ayu-
daran a volver a quienes no estaban 
en condiciones de hacerlo (el fallo 
fue ambiguo porque en paralelo al 
rechazo se pidió al gobierno pro-
vincial el envío de ayuda al grupo 
aislado). Ante la inacción de la justi-
cia y lo incierto de la ayuda, la agru-
pación Abogados Solidarios puso a 
disposción un helicóptero para ir a 
buscar al doctor Rachid y aterriza-
ron en Bariloche, donde lo somete-
rán a una revisación medica. Por la 
tarde Rachid ofrecerá una conferen-
cia de prensa.  

NACIONALES

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 
todos los objetivos, debería poner 
más entusiasmo en lo que hace. 
Evite relajarse, ya que podría 
perder cualquier oportunidad.

Deje de cometer siempre el 
mismo error al desvalorizarse 
continuamente. Aunque usted no 
lo vea, sus méritos son muy bien 
reconocidos por la gente que lo 
rodea.

No quiera volver a vivir sus viejas 
historias, intente abandonar su 
pasado. Comience a sobrellevar 
el presente de otra manera y se 
sentirá menos angustiado.

Transitará un excelente momento 
para poner todo su esfuerzo y 
apostar a las cosas materiales con 
las que siempre soñó. Gracias a su 
inteligencia lo conseguirá.

Después de tantos 
inconvenientes, sería óptimo que 
organice adecuadamente su 
vida personal. Haga los cambios 
que crea necesarios comenzando 
por su hogar.

Ponga todo su entusiasmo para 
poder concretar las metas. Ante 
todo, deberá tener en claro qué 
es lo que quiere realmente y 
esforzarse por conseguirlo.

Sera una jornada donde se 
enfrentará con demasiadas 
opciones y tendrá que decidir la 
más conveniente. Relájese y espere 
a mañana para la determinación.

Momento oportuno para que 
empiece a creer en su imaginación, 
la cual será indispensable 
para resolver cualquiera de los 
inconvenientes que aparezcan.

Si usted pretende cumplir con 
todos los objetivos, debería poner 
más entusiasmo en lo que hace. 
Evite relajarse, ya que podría 
perder cualquier oportunidad.

Antes de avanzar, primero deberá 
tener en claro a dónde quiere 
llegar. Sepa que contará con el 
empuje necesario para conquistar 
todo lo que desee.

Prepárese, ya que será una 
excelente jornada para concretar 
esos proyectos pendiente que 
hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Transitará un día fuera de lo 
común donde podrá aplicar su 
lado más perceptivo y libre. Haga 
lo que haga, se sentirá espléndido. 
Nadie podrá opacarlo.

INDUSTRIA Y CONSTRUCCIÓN 
CERRARON EL 2021 CON SUBAS 
DE 15,8% Y 30,8%

En 2020 habían tenido un des-
plome de 7,6% y 19,5% en cada caso, 
por lo que se recuperaron del impac-
to inicial de la pandemia.

La industria manufacturera y la 
construcción cerraron el 2021 con 
una fuerte recuperación, tras un 
2020 en el que sufrieron el impacto 
inicial de la pandemia. Según dio a 
conocer el Indec este martes, la ac-
tividad fabril subió 10,1% en diciem-
bre y concluyó el año con un repunte 
de 15,8%, mientras que la construc-
ción mejoró 4,6% en el último mes 
del año y redondeó un 2021 con un 
30,8% de expansión.

El año 2020 había cerrado para 
la industria manufacturera con una 
caída de 7,6% promedio anual, la 
mayor contracción desde el inicio 
de la serie en 2016. La construcción, 
en tanto, se había desplomado un 
19,5 por ciento. En el caso de la ac-
tividad fabril, se trata de la primera 
suba luego de 3 años consecutivos 
en caída y alcanzó el nivel más alto 
para un diciembre desde el inicio de 
la serie de este tipo de informes, que 
comenzó en 2016.

En el último mes de 2021 crecie-
ron forma interanual todos los sec-
tores que integran el indicador, con 
subas a dos dígitos en 6 de ellos. La 
producción industrial creció 10,1% 
interanual, por encima del registro 
de noviembre (+9,9%) y de esa ma-
nera alcanzó catorce meses en alza 
de manera consecutiva.

ECONOMÍA

El cuarto trimestre de 2021 creció 
0,9% trimestral sin estacionalidad y 
8,1% interanual, en tanto que el acu-
mulado para el año 2021 es de 15,8% 
interanual. En la comparación men-
sual, volvió a crecer 0,6% mensual sin 
estacionalidad, después de la suba de 
4,1% en noviembre, y se ubica 11,5% 
por encima del nivel pre-covid de fe-
brero de 2020. Por su parte, la serie 
tendencia-ciclo registró una suba de 
0,9 por ciento.

Según destacaron desde el Minis-
terio de Economía, en diciembre cre-
cieron forma interanual todos los sec-
tores que integran el indicador, con 
subas a dos dígitos en 6 de ellos: Otro 
equipo de transporte (65,7%), Prendas 
de vestir, cuero y calzado (42,9%), Ve-
hículos automotores (19,5%), Refina-
ción de petróleo (15,1%), sectores que 
llevan 10 meses consecutivos en alza. 
A ellos se suman las subas a dos dígi-
tos de Productos de tabaco (13,6%) y 
Alimentos y bebidas (12,5 por ciento).

Por su parte, en la construcción 
durante diciembre crecieron en tér-
minos interanuales las ventas de 8 de 
los 13 insumos relevados. Lideraron el 
crecimiento los despachos de Asfalto 
(+42,2% interanual), Resto (+30,2% 
interanual; incluye tubos sin costura, 
vidrio y grifería) y Mosaicos (+26,7% 
interanual). Los insumos con mayores 
caídas fueron Placas de Yeso (-10,1% 
interanual), Ladrillos (-9,1% inte-
ranual) y Pinturas (-7,5% interanual).
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
6 ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
9ºc

Máxima 
16ºc

Máxima 
16ºc

Máxima 
14ºc    

Máxima 
15ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$105,33

Venta
$111,64

Venta
$0,1250

CLIMA

Compra
0,1200

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel 02901 492229 
Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
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Esteban Machiavello
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www.tiempofueguino.com
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www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Mínima 
6ºc

DEL PuEBLO II
tel: 427112
viedma 778

ACIGAMI
tel. 433752
Facundo Quiroga 1668 
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